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Aos doze dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e três, às quinze 

horas, na sala de reuniões da Secretaria Municipal de Educação, Ciência e 
Tecnologia, realizou-se reunião ordinária do Conselho Municipal de 

Educação de Três Rios, contando com a presença da Presidente Maria 
Conceição Santos Melo, da Secretária Geral Lenita do Espírito Santo Simas, 
da Assessora Técnica Andréa Stefani Montes e dos conselheiros Daniele 

Cristine Coutinho da Silva, Francislene Abreu de Souza, Isabela de Azevedo 
Bernardes Rodrigues, Maria Andrade Rodrigues Silvam, Maria de Fátima 

Fávero Burger de Mendonça e Natália Alves Oliveira. Também esteve 
presente o Sr. Silvano José Martins, membro do SINEPE – Sindicato dos 
Estabelecimentos Particulares de Ensino. Justificaram suas ausências os 

conselheiros Carlos Roberto Marinho, Ana Paula de Sousa Rocha e 
Alessandra Govêa Satiro. A Presidente deu boas vindas aos presentes e 

declarou aberta a reunião para tratar dos seguintes temas da pauta: 

01- Assinatura do Parecer nº 001/2023, que aprova a minuta do curso de 

Confeiteiro(a) ofertado pela Escola Municipal de Qualificação Profissional, já 
aprovado pelos conselheiros via grupo WhatsApp. 

02- Debate sobre a situação das instituições SINEPE e APAE e seus 

assentos junto ao CME. 

03- Alterações na agenda de visitas às unidades escolares do município. 

- Solicitação do relatório da visita realizada na Creche Alencar Ramos 
Jacob. 

04- Assuntos gerais: 

a) Lenita 

A Secretária Lenita passou às mãos dos presentes, cópia do Decreto7057, 

de 05/06/2023, que altera o Decreto 6585, de 1º de 07/2021, que nomeia 
membros para o Conselho Municipal de Educação. Após ser lido pela 

Presidente, esta sinalizou dois erros que precisam ser corrigidos no 
documento. O primeiro é a data do Decreto 6585, que no documento se lê 
1º de junho de 2021, quando deveria ser 1º de julho de 2021 e o segundo 

está em seu nome, onde se lê Maria da Conceição, deveria estar Maria 
Conceição. Aproveitando a oportunidade do momento em que serão 

solicitadas essas correções, foi sugerido substituir a conselheira Rosana dos 
Santos Oliveira Araújo, que não presta mais serviços à Secretaria Municipal 
de Educação, pela servidora Mônica de Sousa Alexandre. A sugestão foi 

aceita pelos presentes e ficou deliberado que a Secretária deverá primeiro 
consultar o Secretário de Educação sobre a efetivação da troca. A Secretária 

Lenita fez passar pelas mãos dos presentes, o Parecer nº001/2023, já 
aprovado pelos mesmos de forma virtual, que foi assinado por todos. A 
seguir a Presidente passou a palavra para a Assessora Técnica Andréa para 

que narrasse os fatos que envolvem as instituições SINEPE e APAE em 
situação a ser resolvida nesta plenária. A Representante da APAE, 

conselheira Isabela, tomará conhecimento dos fatos neste momento. A 
Assessora Técnica lembrou aos presentes que, desde a nomeação deste 
conselho, os conselheiros indicados para representarem o SINEPE, Sr. 

Getúlio Machado Marques e a Professora Ana Cláudia de Mello Carvalho, 
membros titular e efetivo, respectivamente, nunca compareceram a 

nenhuma reunião. Em fevereiro de 2022 o SINEPE foi informado da 
infrequência de seus representantes, mas nada mudou. Em fevereiro de 
2023 novo ofício foi encaminhado ao órgão, reiterando a infrequência dos 
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representantes e solicitando a indicação de substitutos ou a manifestação 

de desistência do assento. Ainda sem retorno do órgão, em abril de 2023 o 
CME expediu ofício comunicando a perda do assento da instituição junto ao 

colegiado e no mesmo dia expediu também ofício convidando a APAE – 
Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais, para fazer parte deste 
Conselho. Poucos dias depois a APAE respondeu ao convite de forma 

afirmativa, já indicando dois representantes para compor o Conselho. Em 
seguida o CME foi procurado pelo Sr. Silvano José Martins, membro do 

SINEPE, lamentando o ocorrido e trazendo em mãos ofício do órgão 
manifestando o interesse em permanecer no Conselho, com novas 
indicações de representantes. O Sr. Silvano foi informado pela Secretária do 

CME de que a APAE já havia sido convidada para tomar o lugar do SINEPE e 
tinha aceitado o convite, indicando seus representantes, o que 

impossibilitaria retroceder na decisão. Sendo assim, o Sr. Silvano levou a 
informação para o SINEPE e retornou dias mais tarde com outro ofício do 
órgão com pedido de reconsideração da decisão tomada, apontando 

questões legais para amparar a solicitação. O Sr. Silvano foi recebido pela 
Assessora Técnica Andréa, pela Secretária Lenita e pela Presidente Maria 

Conceição. Após discussão sobre a situação, surgiram algumas ideias para 
resolver a questão e ficou acordado de levá-las à apreciação do Conselho na 

plenária mais próxima. Assim feito, hoje o Sr. Silvano se apresenta para 
dialogar a respeito da questão em pauta e colocar sua sugestão sob 
apreciação deste Conselho. O Sr. Silvano tomou a palavra e lamentou o 

ocorrido. Assumiu os erros do Sindicato e falou da importância para o 
SINEPE, a manutenção do assento neste Conselho, justificando a 

insistência. A seguir relatou sua proposta, dirigindo-se à conselheira 
Isabela, representante da APAE Três Rios. Sugeriu que o Conselho de 
Educação acate a indicação de seu nome pelo SINEPE para ocupar a cadeira 

de membro efetivo, tendo como sua suplente a representante da APAE, 
conselheira Isabela, desta forma, contemplando as duas instituições. 

Comprometeu-se com a representante da APAE, de dividir com ela o voto 
dos temas tratados pelo CME, de forma que ela tenha o direito a voto 
quando o tema for de importância para a APAE (neste caso ele não estaria 

presente na plenária); e ele tenha o voto quando forem abordadas questões 
de relevância para o SINEPE. Houve debate e todos concordaram com a 

sugestão. A Secretária Lenita chamou a atenção para a importância dos 
dois membros frequentarem todas as reuniões, a fim de estarem sempre 
inteirados dos temas tratados. Desta forma, ficou assim resolvida a questão 

entre as instituições APAE Três Rios e SINEPE. Dando continuidade à pauta, 
passou-se a tratar da agenda de visitas às unidades escolares do município. 

A conselheira Maria disse que a sugestão anterior de realizar as visitas nas 
terças pela manhã e quintas feiras à tarde, não está funcionando. As visitas 
não estão acontecendo. Sugeriu que as visitas passem a ser realizadas 

todas as quartas-feiras e naquelas em que há reuniões ordinárias 
agendadas para a parte da tarde, as visitas sejam agendadas para a parte 

da manhã. Após discussão a sugestão foi acatada e a Secretária Lenita irá 
preparar a agenda para o mês de agosto. A seguir a Secretária solicitou o 
relatório da visita realizada na Creche Alencar Ramos Jacob, para a 

Assessora Técnica Andréa. A Assessora Técnica tomou a palavra para fazer 
breve relato da visita realizada à citada instituição de ensino, em companhia 

da conselheira Noemi. Falou dos itens relacionados no relatório de visitas e 
acrescentou que a Diretora da unidade escolar aproveitou a presença do 
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CME para reforçar algumas solicitações de reparos feitas à Secretaria 

Municipal de Educação. Ficou deliberado que deverá ser encaminhado ofício 
ao Secretário de Educação, Ciência e Tecnologia, relatando os pedidos feitos 

pela Diretora. O relatório de visitas foi entregue pela Assessora Técnica e a 
seguir a Secretária Lenita perguntou se o CME fará recesso na segunda 
quinzena de julho, conforme calendário anual do órgão. Todos concordaram 

que o colegiado entra em recesso após esta reunião e as atividades serão 
retomadas em 09 de agosto de 2023. A conselheira Maria disse que as 

visitas às unidades escolares podem iniciar também nesta data. Prosseguiu 
com sua fala, desta vez para lembrar que foi realizada alteração na 
Deliberação de Educação Infantil para adequar a nomenclatura dos anos de 

escolaridade com as utilizadas no Censo Escolar. Comunicou que foi 
alterada também a escolaridade exigida para o Monitor de Creche, onde se 

lia: Ensino Médio nível Normal/Magistério, agora se lê apenas Ensino Médio. 
Disse que solicitou à Secretária Lenita que trouxesse essas alterações para 
apreciação da plenária, mas o pedido foi esquecido. A conselheira pediu que 

as alterações sejam colocadas no grupo de WhatsApp para apreciação de 
todos e as assinaturas, caso o documento seja aprovado, poderão ser 

colhidas na próxima plenária. A seguir a conselheira Daniele dirigiu-se a 
seus pares para relatar que na creche onde é Diretora, Planeta Criança, os 

pais dos alunos expressam falta de confiança nos estagiários do CIEE e que 
tem solicitado aos seus funcionários que mudem a forma de chamá-los, 
evitem falar estagiários e sim chamá-los de monitores, a fim de evitar a 

discriminação. Esgotados os temas a serem tratados, a Presidente declarou 
encerrada a reunião e eu, Lenita do Espírito Santo Simas, lavrei a presente 

ata, que dato e assino juntamente com os presentes. Três Rios, 12 de julho 
de 2023. 


